
 
 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0847/2024 der FDP im Ortsbeirat Mainz-Mombach betreffend 
Gymnasium Mombach: Verkehrswegeplanung (FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Die Verwaltung hat zur Beurteilung der Situation und der Ableitung möglicher Handlungsbe-
darfe bei höheren Schüler:innenzahlen im Mai 2024 Verkehrsbeobachtungen Am Lemmchen 
durchgeführt. Hierbei wurden die beiden Bring- und Holzonen sowie der Eingangsbereich der 
Schule Am Lemmchen an zwei Tagen untersucht. Hier konnte kein unmittelbarer Handlungs-
bedarf festgestellt werden.  
 
Insbesondere für die neuen Schüler:innen und deren Eltern, die sich erst an die Bring- und 
Holverkehre gewöhnen müssen, können sich direkt nach den Sommerferien problematische 
Situationen ergeben haben. Erfahrungsgemäß ordnen sich diese häufig nach einer gewissen 
Eingewöhnungszeit. Eine weitere Beobachtung vor Ort mit etwas Abstand zu den Sommerferi-
en hat diesen Eindruck bestätigt.   
 
Dennoch hat die Verwaltung die Entwicklung dieses Schulstandortes stetig im Blick und plant 
die Beauftragung eines externen Planungsbüros zur Beurteilung der verkehrlichen Situation 
um das Schulgelände. Die Ausschreibung ist in Vorbereitung.  
 
Zu den Einzelpunkten der Anfrage:  
 

- Ist geplant, zusätzliche „Hol- und Bringzonen“/ Parkplätze/ Haltebereiche rund um den 
Schulcampus einzurichten? 
 
Nach aktueller Einschätzung reichen die vorhandenen Bring- und Holzonen aus, um 
den heutigen und auch zukünftigen Bedarf nach der Sommerpause zu decken. Als ein 
Defizit hat sich herausgestellt, dass die Zonen teilweise unerlaubt zugeparkt werden. 
Diesbezüglich wird die Verwaltung das Verkehrsüberwachungsamt noch einmal sensi-
bilisieren.  
 

- Ist geplant, in Bereichen rund um den Schulcampus zusätzlich ein Halte- oder Parkver-
bot zu erlassen oder ein Bewohnerparken einzurichten? 
 
Beides ist aktuell nicht geplant. Die Einrichtung eines Bewohnerparkens ist aufgrund 
der vorhandenen privaten Stellplätze in unmittelbarer Nähe nach erster Einschätzung 
voraussichtlich nicht möglich.  
 

- Wird es Änderungen an Busfahrplänen, -strecken und -haltestellen geben? 
 
Nach Abstimmung mit der MVG können die zusätzlichen 230 Schüler:innen auch mit 
dem aktuellen Angebot bedient werden. Die MVG hat Kenntnis über die geplante Wei-



terentwicklung des Schulstandortes und wird bei Bedarf auch in den kommenden Jah-
ren Anpassungen vornehmen. 

 
- Gibt es Pläne für neue Radwege rund um den Schulcampus (siehe Beschluss 

0441/2024 – „Sicherer Schulweg zum Schulzentrum Mombach (GRÜNE)“)   
 
Der Prüfauftrag wurde von der Stadtverwaltung entgegengenommen, zum Sachstand s. 
Antwort auf Anfrage 0441/2024.  

 
Mainz, 02.10.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janinan Steinkrüger 
Beigeordnete 
 


